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山形西ロータリークラブ会報
会長：東海林　健登　　幹事：武田　岳彦

地 区 目 標

クラブテーマ

中核的価値観のもと、時流対応の時
　　～奉仕の心の醸成と実践するロータリアン～
ロータリーの価値を改めて考え、そして楽しもう

◆点鐘：東海林健登 会長 ◆ロータリーソング：国歌・蔵王を仰ぐ
◆司会：五十嵐　信 副 S.A.A. ◆会場：山形グランドホテル
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　今月は「会員増強・新クラブ結成
推進月間」であります。1905年に
ロータリーが誕生し、21世紀に入
るころまで、会員数は右肩上がりに
急激に増加し、1956年には約40万
人。10年ごとに20万人ずつ増え続

け、1986年には100万人を突破し、1996年には120万人
となりました。その後21世紀に入り右肩下がりに転じ、減
少しておるようです。
　日本において、1996年までは右肩上がりに会員数が増
加し、一時13万人に達しましたが、1998年から減少に転
じ2019年７月５日時点では8万7,873人です。約3分の1の
減となっているようです。そのようなこともあり、2013年
に「主夫」という職業分類がなされ、ポール・ハリスによっ
て提唱されたメンバーになる条件の「一業一会員制」、「職
業分類の制限」が2019年に廃止されるに至ったと考えられ
ます。
　ちなみに我がクラブはと言うと、1992年から1994年
にかけて116名の会員数が最高人数であり、その後平均し
て100名前後で推移しております。現在会員数は99名と
2800地区内で1番の大所帯であります。そしてそのメン
バーは親睦活動の大好きな、豊かな奉仕の心を持った高潔
で優れたリーダーシップを有する、多様性に富むメンバー
ばかりだと思います。
　以前、当クラブに、当クラブの進むべき方向を全会員と
共に確認・共有することを目的とした、長期特別委員会と
いう委員会がございました。そのアンケートの調査の結果
に「当クラブの会員であることを満足しているか」という問
いに、大部分の会員が「そう思う」と答えております。その
意見の中に、「常時、会員数が100名以上維持することが大
事である」というご意見もありました。
　よく会員増強の意義として、１、毎年会員の自然減が5％
程度見られる。このためにも毎年新しい会員の補充が必要
である。２、組織を生き生きとさせるためには、常に新し
い血の導入が必要である。３、クラブの活性化のため、老、壮、
青のバランスを保ち、若返りが必要である。４奉仕活動上、
会員数が多いと有利となる。５、クラブ会計上、人数が多
いほど有利である。６、自分自身入会してみて有意義であり、
ほかの人たちともそのことを分かち合いたい、などなどよ

く言われます。そしてまた、今年度のガバナーも地区の目
標として、会員増強を挙げられているのでございます。
　西クラブをさらに素晴らしい生き生きとしたクラブにす
るために、会員増強委員会の委員長をはじめ委員会の皆さ
まにお願い申し上げておりますが、メンバーの皆さまにも
入会させたい人がおられれば、ご紹介いただきますことを
お願い申し上げまして、挨拶とさせていただきます。

会長あいさつ

幹事報告

東海林　健登  会長

武田　岳彦  幹事

●本日の例会終了後、危機管理委員会並びに理事会を開催
いたしますので、ご案内がいっている方はお残りいただ
きますようよろしくお願いいたします。

●８月17・18日、大津東ロータリークラブの50周年記念
式典が開催されます。西ロータリーも友好クラブとして
お招きをいただいておりましたが、昨今のコロナの状況
を踏まえて、大津東さんのほうでも近隣のみの開催に切
り替えたいというご希望もお伺いしました。今回は西
ロータリークラブからは参加しないという方向で決定し
ましたこと、ご報告を申し上げます。大津東さんにはお
祝いのお手紙、祝電、お祝い金等で祝意のほうはお伝え
したいなと思っております。

委員会報告

会員の方が５名、奥様が７名、８月に誕生日を迎えられま
す。おめでとうございます。

親睦・家族委員会



本日出席（８／２）
会員総数 出席会員数

99名 64名＋ズーム参加３名

言われます。
　今年、湯殿山神社にとっては丑歳御縁年の年、12年分
の御利益をいただけるということで、多分皆さんにとって
も今日は12年分の御利益をいただけることと、どうぞい
ただいてください。
　丑歳御縁年というのはどういうものかというと、出羽三
山、第32代崇峻天皇の第１皇子の蜂子皇子様がちょうど
奈良のほうから、出羽三山に来て、それで蜂子皇子様が難
行苦行の末に開山したというのが推古元年、593年になり
ます。それから12年後、湯殿山を開山されたのが605年。
そのご縁をもちまして出羽三山、そしてまた湯殿山が丑歳
御縁年の年ということで、本来ですと、全国各地から出羽
三山にお参りする人が非常に多いんですけれども、コロナ
のためになかなか参拝者が少ないかなと思います。
　どうぞ皆さまにおかれましても、くれぐれもご自愛いた
だきまして、この大事な難局を乗り越えていただき、そし
てまた会社のご商売も、そして家族ともども安寧でいい年
でありますように。そして東海林年度の皆さまの強い絆の
下に、大成功で成就されますことを心よりお祈り申し上げ
ます。

東海林年度の安寧と
　　　　　コロナ退散祈願祭

ゲスト卓話

澁谷　宣寛  氏
里之宮  湯殿山神社宮司

【冒頭、澁谷宮司によるご祈祷】

　今日、このような形で私がご奉仕させていただいて、今
大変な状況の中、まさにコロナ禍ということで不自由を強
いられて、それぞれのお仕事にしても家庭にしてもなかな
か大変な生活をなさっておられることと思います。こう
いった中、困ったときの神頼み、皆さん来ていただくとい
いんですけど、これも緊急事態宣言があったりと、どうし
ても出にくくなって、神社が遠のくということもあります。
神社のお祭り事というのは四季のお祭りと称しまして、春
祭り、夏祭り、秋祭り、冬祭り、四季に合わせたお祭り事
があります。春祭りはごお仕事がうまくいくようにという、
神道の祭り事はすべてが農耕文化、農耕キレイの行事を祈
る１つのお祭りなものですから、春は五穀豊穣を祈るお祭
りになります。
　夏祭りは１番大切なんですけれども、まず暑い状況で、
昔はクーラーというのが当然なかった。そうすると疫病と
かいろんな病が発生するのでそれを鎮める。疫病退散のお
祭りというのが大義です。仏教的には御霊まつりというこ
とで、お盆で舞って供養ということがありますけれども、
まさにその健康を害する疫病を退散するためのお祭り事と
いうのが夏祭りといえるかと思います。
　秋祭りになりますと、やっぱり収穫を感謝するための祭
り事ということで、収穫感謝祭、それが11月23日の新嘗
祭といって、今は勤労感謝の日になってますけども、新嘗
祭、新しいお米をいただいて感謝をする。冬に向かって、
１年間だんだんと体力も気力も落ちていく。そこでもう１
回魂を復活させてもう１回新しい春を迎える、これが御霊
の冬祭りといって、体を振ったり魂を呼び起こすそういっ
た祭り事が冬祭りだろうかと思います。
　そういった四季のお祭りをとおしながら私たちは祭り事
をやっておりますけれども、この夏祭り、ことさらに夏を
越す祭りというのは「夏越のお祓（なごしのおはらえ）」と

東海林健登会長／澁谷宮司ありがとうございます
本年度の安寧およびコロナ退散祈願祭をおこなっていただ
くことに心より感謝申し上げます。

市村清勝会長エレクト／１．山形県優良建設工事受賞！
今年の山形県優良建設工事等顕彰に、弊社で施工させてい
ただいた山形県総合文化芸術館雁木新築工事が受賞いたし
ました。
２．釣りキチ三平の大鳥池のタキタロウ
一昨日、漫画『釣りキチ三平』のことが頭に浮かび、即
行、大鳥池から以東岳山頂に登ってきました。雨模様で山
頂付近は風も強く、往復20kmの日帰り単独山行は60を
超えた私には少し無謀な計画だった。妻の作ってくれたお
にぎりを涙を流しながら雨の山頂で食べていました。でも
雲の切れ間から見る大鳥池は美しかった。ニコニコ。

遠藤栄次郎さん／コロナの災害
先日、会合で会員の1人がコロナで、会合の全員がPCR検
査を受け、幸いに全員なしとの結果でした。ロータリーの
会合も問題ないとのことで、早速幹事さんから連絡ありま
した。無事会合も継続となりました。

吉田福平さん／澁谷宮司をお迎えして
町内の氏神さま、里之宮湯殿山神社、澁谷宮司においでい
ただき、1日も早いコロナ収束を願っております。

角田浩二郎さん／インターハイ、国体
私事ながら、長男が日大山形高校ボクシング部2年生で、
令和３年全国高等学校の山形県代表としてインターハイ、
国体に出場することになりました。日大山形ボクシングフ
ライ級、角田琉星の応援をよろしくお願いいたします。

〈８月２日〉

ニコニコＢＯＸ




